
 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses Bau, Verkehr und 
Stadtentwicklung  
 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende: Sitzungsort: 
16.09.2014  16:30 Uhr  19:00  Ortsamt Hemelingen  
         Sitzungssaal 1. OG 

  
 
Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt Hemelingen 
Herr Ullrich Höft Vorsitzender und Schriftführer 
 
Vom Fachausschuss Bau, Verkehr und Stadtentwicklung: 
Frau Christa Nalazek 
Herr Karl-Heinz  Otten 
Herr Uwe Jahn - in Vertretung für Herrn Matthias Fay 
Herr Ralf Bohr 
Herr Jens Faltus - in Vertretung für Herrn Kai Hofmann 
Herr Alfred Kothe  
Herr Gerhard Arndt  
 
Aus dem Beirat: 
Herr Hans-Peter Hölscher  
Frau Gabi Bredow 
 
Als Gäste: 
Herr Volker Ernst,  - Geschäftsführer ENO 
Herr Dierking  - ASV 
Herr Frerichs  - Feuerwehr Bremen 
 
TOP 1 
Niederschrift vom 2. September 2014 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
TOP 2 
Neuordnung auf der Recyclingsstation Bennigsen Straße 
Herr Volker Ernst, Geschäftsführer der ENO, erläutert anhand der beigefügten 
Präsentation und des ebenfalls beigefügten Lageplans die für das erste Quartal 2015 
vorgesehenen Neuordnungsmaßnahmen. Er erläutert auch die daraus resultierenden 
verkehrlichen und Immissionswirkungen. Danach werden die Anwohner insbesondere 
der Petershagener Straße vom Lärm zu ungünstigsten Zeiten entlastet. Insbesondere 
durch den Wegfall der Winterdienste aber auch dadurch, dass die Fahrzeuge der 
Müllabfuhr nur morgens zwischen 6:30 Uhr und 7:00 Uhr das Gelände über die Ausfahrt 
in Richtung der Bennigsenstraße verlassen und zwischen 14:30 Uhr und 16:00 Uhr über 
die Einfahrt an der Stolzenauer Straße wieder auf das Gelände zum Abstellen über 
Nacht einfahren. Der Vorsitzende des Betriebsrates Herr Abeler widerspricht zum Teil 



 

 

der Darstellung von Herrn Ernst. 
Es wird vereinbart, dass nach Abschluss der Abstimmungen mit dem Betriebsrat und 
der Verwaltung das Endergebnis im Rahmen einer Einwohnerversammlung den 
betroffenen Bewohnern und dem Beirat vorgestellt werden. 
 
TOP 3 
Steuerung der Ampelanlagen Stresemannstraße/Malerstraße/Hastedter Heerstraße 
und Malerstraße/Pfalzburger Straße 
Herr Dierking erläutert anhand der beigefügten Präsentation die komplexe Steuerung 
der Ampelanlagen an diesen beiden Knotenpunkten. Es wird erkennbar, dass 
nachhaltige Verbesserungen für Fußgänger und Radfahrer zur Zeit nicht erreichbar sein 
werden. Aus der Diskussion ergibt sich aber die Forderung des Beirates das Wenden an 
der Einmündung Malerstraße in die Stresemannstraße zu verbieten, um Konflikte mit 
dem abbiegenden Verkehr in Richtung Autobahnzubringer zu vermeiden. Die 
Schaltzeiten für Fußgänger und Radfahrer am Kreuzungspunkt Malerstraße/Pfalzburger 
Straße sollen wegen der dort stattfindenden Wendemanöver in Richtung Alter Postweg 
überprüft werden. Es hat dort bei der Neueinrichtung der Ampelanlage offenbar eine 
Verschiebung gegeben. 
 
TOP 4 
Brände im Hemelinger Hafen 
Herr Frerichs von der Feuerwehr Bremen berichtet, dass es im Zeitraum 2012 bis 
September 2014 im Hemelinger Hafen insgesamt 19 Mal gebrannt hat. Davon im letzten 
Dreivierteljahr sechsmal bei verschiedenen Recyclingbetrieben. Darunter waren kleine 
Ereignisse, wie Glutnester in einem Papiercontainer, aber auch Ereignisse wie der 
Brand eines größeren Bestandes an gepressten Papierballen. In der vergangenen 
Woche war es zu einem Brand in einem größeren Haufen von Recyclingmaterial 
gekommen. 
Von den Bränden sind nach den Erkenntnissen der Feuerwehr auch keine besonders 
gefährlichen oder gesundheitsschädlichen Stoffe freigesetzt worden. Dies ist allerdings 
auch nur eine Vergangenheitsbetrachtung und keine Prognose für die Zukunft. Wie sich 
das Schadensbild entwickeln wird, wenn auf dem Grundstück Hermann Funk Straße 5 
ein Abfallzwischenlager für Chemikalien eingerichtet wird, kann nur der Vertreter des 
vorbeugenden Brandschutzes klären. Auch die Frage nach der regelmäßigen Begehung 
der brandgefährdeten Betriebe kann nur vom vorbeugenden Brandschutz und von der 
Gewerbeaufsicht geklärt werden. Beide sollen in nächster Zeit auch parallel zum 
Antragsverfahren für die Hermann Funk Straße zur Erörterung in den Ausschuss 
eingeladen werden. Eine Verlegung der Feuerwache von der Bennigsenstraße soll vom 
Tisch sein. 
 
TOP 5 
Beratung über Waldausgleich und Lärmschutzwall an der Bahn in Arbergen 
Auf Antrag aus dem Ausschuss wird die Beratung über diesen Tagesordnungspunkt 
ausgesetzt, um vorher den Fraktionen des Beirates Gelegenheit zu geben über diesen 
Vorgang zunächst intern zu beraten. 
 
 



 

 

TOP 6 
Verschiedenes 
Herr Bohr fragt nach dem Sachstand der in der letzten Bauausschusssitzung 
angesprochenen Themen unter diesem Tagesordnungspunkt. Der Vorsitzende erläutert, 
dass es aus Gründen der Personalkapazitäten und wegen der Urlaubszeit bisher in 
keinem Punkt zu einer Klärung gekommen ist. Dies wird aber in den nächsten Tagen 
erfolgen. 
 
Gez. Höft       Gez. Nalazek 
Vorsitzender u. Schriftführer    Sprecherin 
 
 
 
 
 
 


